

Stadt Heidelberg

Drucksache:
0043/2021/BV

Datum:
10.02.2021

Federführung:
Dezernat I, Feuerwehr

Beteiligung:

VERTRAULICH
bis zur Feststellung des
schriftlichen Ergebnisses der
letzten nicht öffentlichen
Ausschusssitzung durch
die/den Vorsitzende/n!

Betreff:

**Freiwillige Feuerwehr Heidelberg,
Einsatzabteilung Neuenheim
Wahl des Abteilungskommandanten und seiner
Stellvertretung am 06. Februar 2021**

Beschlussvorlage

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Haupt- und Finanzausschuss	03.03.2021	N	() ja () nein () ohne	
Gemeinderat	18.03.2021	Ö	() ja () nein () ohne	

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

*Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Gemeinderat folgenden Beschluss:
Der Gemeinderat stimmt der Wahl von Herrn Samuel Scherer zum
Abteilungskommandanten der Abteilung Neuenheim der Freiwilligen Feuerwehr
Heidelberg und Herrn Alexander Stadler zu seinem ersten Stellvertreter sowie Herrn
Steffen Maier zu seinem zweiten Stellvertreter zu.*

Finanzielle Auswirkungen:

Bezeichnung:	Betrag in Euro:
Ausgaben / Gesamtkosten:	
• keine	
Einnahmen:	
• keine	
Finanzierung:	
• keine	
Folgekosten:	
• keine	

Zusammenfassung der Begründung:

Am 06. Februar 2021 wurden die regelmäßigen Wahlen des Abteilungskommandanten und seiner Stellvertreter in der Freiwilligen Feuerwehr Abteilung Neuenheim durchgeführt. Diese Wahl bedarf der Zustimmung des Gemeinderats.

Begründung:

Nach § 7 Absatz 3 und 5 der Feuerwehrsatzung der Stadt Heidelberg werden die Abteilungskommandanten und ihre Stellvertreter in der Abteilungsversammlung von den aktiven Angehörigen der jeweiligen Abteilung in geheimer Wahl auf 5 Jahre gewählt. Gewählt ist, wer mehr als die Hälfte der Stimmen der anwesenden Wahlberechtigten erhalten hat. Zur Reduzierung der Kontakte wurde die Tagesordnung der turnusmäßigen Abteilungsversammlung auf die wegen Wegzugs des bisherigen Abteilungskommandanten unbedingt erforderliche Wahl beschränkt und die Stimmabgabe über vorgegebene Zeitfenster gesteckt.

Von den 42 stimmberechtigten Mitgliedern der Einsatzabteilung Neuenheim beteiligten sich 33 an der Wahl.

Als einziger Kandidat für das Amt des Abteilungskommandanten wurde Samuel Scherer vorgeschlagen. Die Auszählung der Stimmen ergab folgendes Ergebnis:

abgegebene Stimmen: 33

Ja - Stimmen: 31

Enthaltungen: 2

Samuel Scherer wurde somit für die Dauer von 5 Jahren zum Abteilungskommandanten der Abteilung Neuenheim gewählt.

Für das Amt des ersten stellvertretenden Abteilungskommandanten wurde Alexander Stadler vorgeschlagen. Die Auszählung der Stimmen ergab folgendes Ergebnis:

abgegebene Stimmen: 33

Ja - Stimmen 32

Enthaltungen: 1

Alexander Stadler wurde somit für die Dauer von 5 Jahren zum ersten stellvertretenden Abteilungskommandanten der Abteilung Neuenheim wiedergewählt.

Für das Amt des zweiten stellvertretenden Abteilungskommandanten wurden 3 Kandidaten vorgeschlagen. Die Auszählung der Stimmen ergab folgendes Ergebnis:

abgegebene Stimmen: 33

Alexander Leuck 7

Benjamin Glantschnig 6

Steffen Maier 18

Enthaltungen 2

Steffen Maier wurde somit für die Dauer von 5 Jahren zum zweiten stellvertretenden Abteilungskommandanten der Abteilung Neuenheim gewählt.

Die Wahl des Abteilungskommandanten und seiner Stellvertreter bedarf gemäß § 8 Feuerwehrgesetz für Baden-Württemberg der Zustimmung des Gemeinderates.

**Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des
Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg**

Keine

gezeichnet

Prof. Dr. Eckart Würzner